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主席歡迎各工作小組成員及部門代表出席會議。  

 

通過上次會議簡錄  

 

2.  第六次會議簡錄無須修訂，獲成員一致通過。  

 

九龍城區議會社區重點項目  活化和發展牛棚後方用地  項目進度匯報  

(文件第 01/15 號 ) 

 

3.  建築署高級項目統籌經理李可堅先生介紹文件，表示署方已完成部

份勘探研究工作及正就工作範圍跟各部門進行商討。由於工程範圍內有不

少樹木，署方將聘請樹木專家，盡量保留牛棚後方的樹木。署方亦已為文

物影響評估工作聘請獨立顧問公司。另外，路政署將於新山道現有行人天

。建築署與路政署商討後，已達成共識，讓以後

的升降機使用者可以直接出入牛棚後方，增加牛棚後方的可達性。  

 

4.  建築署高級建築師勞志成先生講解設計概念圖，其中包括樹木保留

事宜、三個新山道的出入口、文物徑、磚柱觀賞區、展示區及草坪休憩空

間。在草坪休憩空間，署方建議可考慮方案 (一 )鋪設軟草坪，或方案 (二 )中

心部分以草和鋪砌相間的設計，以提供較廣闊的空間讓使用者進行康體活

動。署方希望設計能帶出文化藝術這個主題，配合牛棚藝術村的氛圍。  

 

5.  成員意見及提問綜合如下：  

 

(一 )  成 員 普 遍 支 持 使 用 方 案 (二 )中 心 部 分 以 草 和 鋪 砌 相 間 的 設

計；  

 

(二 )  成員建議署方增加設施，讓使用者無論在晴天或雨天都能使

用公園。另有成員建議在設計上增加水元素、雕塑或與牛有

關的元素以增加公園的趣味性。成員亦指出應突出公園的特

色，吸引更多的市民到來；  

 

(三 )  成員指出遊客中心可能會有排水的問題需要解決；  

 

(四 )  成員建議在重建的棚頂上增設光伏設備，以收集太陽能；  

 

(五 )  成員擔心在座位上使用的單車部件會生鏽，建議使用不受天

氣影響的物料；  
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(六 )  成員指出公園應以文化藝術為主題，並與附近居民、牛棚藝

術村融合，同時希望可吸引不同年齡層的居民使用，為多元

化活動營造一個適合的空間及設施；  

 

(七 )  成員指出舊廠區與公園要清楚分隔，但亦可讓公園使用者近

距離觀賞舊紙廠的遺跡；；  

 

(八 )  成員詢問遊客中心能停泊何種車輛；  

 

(九 )  成員查詢有否跟牛棚藝術村租戶合作的空間；  

 

(十 )  成員建議可聯絡食物環境衛生署商討翻新牛棚現有的洗手

間；  

 

(十一 )  成員查詢最新的工作日程，何時能發放更多有關工程的最新

資訊給公眾等，認為本區的項目宜多作宣傳；  

 

(十二 )  成員關心牛棚後方樹木的移植及移除問題；及  

 

(十三 )  成員建議諮詢區內持份者的意見。  

 

6.  建築署勞志成先生綜合回應如下：  

 

(一 )  署方回應備悉工作小組成員的意見是採納方案 (二 )；  

 

(二 )  署方需要探討是否能增加設施，使市民能全天候使用公園。

而增加水元素在公園會遇到困難，因為整個公園只有一個近

新山道的去水口，而且水平位置較高。署方正構思以雅俗共

賞的設施及設計，吸引不同年齡層的使用者及突出公園的特

色；  

 

(三 )  署方表示遊客中心將會建在石層之上，水平位置較去水口高，

所以去水方面應該不成問題；  

 

(四 )  署方表示現有公園的設計已包括一些光伏設備，至於會否在

重建的棚頂加置光伏設備則可以再研究；  

 

(五 )  署方會選取耐用的建築及設施物料，以及在展示區使用較為

抽象、有藝術性的設置，以配合牛棚藝術村及文化藝術的主
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題；  

 

(六 )  署方表示設計概念是使用者將可由公園欣賞到舊廠區及石牆

樹，而且會依牛棚屋頂輪廓建造圍欄，以分隔公園及舊廠區；  

 

(七 )  署方回應運輸署並沒有批出停泊用地，而公園內只准最長五

米或九米車輛 (各一輛 )上落乘客或貨物；  

 

(八 )  署方表示，大部份的人流可由新山道行人天橋等新出入口進

入牛棚。而跟前方的連接方面，會沿用現時的出入口。牛棚

後方將不會是正規的展覽或表演場所，但使用者可使用公園

的中庭區進行康體活動。而藝術活動方面，現時會有兩個展

示區可供展出藝術作品；  

 

(九 )  署方表示計劃移除的樹包括死樹、構成危險的樹木及具侵略

性的樹木，將被移除的樹木約有四十多棵。在移除樹木後，

署方會安排在區內的其他地方補種樹木；及  

 

(十 )  署方表示磚柱區為公園的特色，並會研究加強燈光的效果，

希望能加深使用者的印象。  

 

7.  建築署李可堅先生就工作日程的回應如下：  

 

(一 )  發展局為牛棚藝術村的管理者，舊廠區由於不包括在工程範

圍內，所以仍會由發展局管理；而公園落成後將交由康樂及

文化事務署管理。署方將會與發展局及康樂及文化事務署商

討公園和前方用地的連接及管理安排，希望能方便使用者使

用及在牛棚藝術村和公園之間出入；  

 

(二 )  工程預計會在 2016年初按程序呈上立法會民政事務委員會、

工務小組委員會及財務委員會。如審批過程順利，工程將於

2016年年底開展。  

 

8.  九龍城民政事務處嚴鈞樂先生表示將會諮詢區內持份者的意見及申

請撥款舉行宣傳活動。  

 

9.  主席建議九龍城民政事務處盡快舉行社區參與活動，以讓區內持份

者了解項目的進度及表達意見。  
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下次開會日期  

 

10.  主席於下午 4時 05分宣佈會議結束。秘書處將視乎情況安排下次會

議。  

 

 

 

 

 

九龍城區議會秘書處  

2015 年 8 月  


